

EL ESPARTANO

SEMANARIO PUBLICADO AL SERVICIO DEL PUEBLO ESPARTANO, EN COSTA RICA

Esparta, 24 de Agosto de 1958.

Nº := 45.- =o= AÑO: IIº.-

NUMERO SUELTO.....¢-0.25.-

DIRECTOR: Nicasio Garcia Calero.-

SUSCRIPCION ANUAL.....¢12.00.-

SUSCRIPCION MENSUAL.....¢-1.00.-

EDITORIAL

NUESTRA POSICION ANTE LAS ACTUACIONES DE LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON DE ESPARTA.-

No es sino hasta ahora, que comenzamos a hacer una crítica, sana, honrada, constructiva e instructiva, en defensa de los derechos del pueblo Espartano, que es quién al final de cuentas viene a ser el perjudicado directo.-

A pesar que la Municipalidad de Esparta, inició con sus nuevos componentes electos en las últimas elecciones electorales, el período de cuatro años comenzando a partir del 1º de Julio próximo pasado, y habiendo celebrado varias sesiones ordinarias y otras tantas extra-ordinarias es lo cierto que, ha venido desempeñándose bastante mal.-

El señor Presidente Municipal don Luis Vasco Coto, persona, seria, y responsable, creimos que precisamente por esas sus dotes, haría una labor excelente, y que buscaría el consejo sano y honrado de profesionales en derecho o profesionales, en ingeniería, etc. para no seguir con los pasos de su antecesor, a quién podemos abonarle que en razón de no ser vecino de Esparta, no podía palpar, o darse cuenta de las cosas buenas o malas que el Ejecutivo Municipal, o su Auxiliar, realizaban.

Don Luis Vasco, está continuamente aquí, y puede o pudo darse cuenta exacta de las cosas nada correctas que el anterior Ejecutivo Municipal realizó.- Siempre, hubo la imposición, y la aceptación de esa imposición de parte de los señores Municipales.-

Fue precisamente por esa imposición que prevaleció, que, los dineros municipales, están siendo o fueron tirados inconsultamente.-

Son dineros del pueblo, la partida que la Municipalidad de Esparta, regaló al ex-auxiliar del ejecutivo Municipal, bajo la mampara

de prestaciones legales.- Mas de seiscientos colones, fueron tirados a pesar de haber comunicaciones de la Contraloría, para no pagar esas prestaciones.- Que ocurrió? preguntamos. Por qué no se acató la orden de la Contraloría? Por qué razón contra la disposición de la Contraloría General de la República, se dispuso de esos dineros?

Ante la opinión de los Espartanos, están los señores Municipales, a quienes, les pedimos una explicación amplia, sincera, pero convincente.-

Para que pueda la Municipalidad dejar satisfechos nuestros deseos, pedimos nos contesten las siguientes preguntas:

a) Presentó gestión escrita el Señor Ejecutivo Municipal anterior, para pedir su trezeavo salario?

b) Presentó gestión escrita para que fuera considerada de acuerdo con lo prescrito en el artículo 395 párrafo último del Código de Trabajo el señor Auxiliar anterior del Ejecutivo Municipal que entregó?

c) Porqué razón, no se acató ni por los Honorables señores Municipales, el anterior Ejecutivo Municipal, el Tesorero Visador, ni el mismo interesado, el telegrama circular llegado con suficiente anterioridad al pago de las prestaciones citadas?

d) Porqué razón no se acató el telegrama de la Contraloría General de la República, manifestando su criterio adverso al pago si habi mediado información, a pesar de haber llegado este telegrama con un día antes de hacer el giro, y siendo con tiempo de conocimiento del actual Presidente Municipal y del anterior ejecutivo Municipal?

e) Porqué razón se distribuyó en presupuesto extraordinario para reforzar partidas unicamente, la suma de ¢30.000.00 que abonó el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, sin pensar siquiera que la Municipalidad no tiene un cuarto de 4x4 para

(pasa a la pagina dos)

Viene de la página tres...
MUCHO ME ALEGRO LEER EL EDITORIAL...
- La venta de excedentes agrícolas, ayudarían a unas regiones, pero podría perjudicar a otras.- Observe Ud. que con la venta de trigo hecha por este país al Brazil, otros países suramericanos productores de trigo se sintieron afectados quejándose de que al mermarse sus ventas, el precio había bajado. Éste es un caso en que la ayuda a un país, ocasionó resentimiento en otros. Ello significa que la economía de éste continente debe considerarse como entrelazada y donde los problemas no deben considerarse en forma aislada, sino como deficiencias de un grupo de naciones nacidas para ayudarse a las otras.- Una vez más lo felicito por la magnífica labor que por el mejoramiento de Esparta, su periódico realiza.- Atentamente.-
Carlos Borge C.-

=ANUNCIOS Y AVISOS=

EL CENTRO OLIMPICO DE DON RAFAEL HERNANDEZ, FRENTE AL PARQUE VICTORIA DE PUNTARENAS, ES EL CENTRO MAS CONCURRIDO, POR SER EL LUGAR PREDILECTO DE HOMBRES Y MUJERES.-

SABEN QUE ES AHI DONDE ENCONTRARAN TODO LO NECESARIO P'RA EL HOGAR, LA OFICINA, P'RA EL TALLER, PARA SU CARRO, EN FIN PARA TODAS LAS NECESIDADES.-

EL PLAN DE VENTAS, TAN ESPECIAL DE ESTE ESTABLECIMIENTO, LO HACE SER EL PREFERIDO.-

VISITELO, ESTAMOS SEGUROS QUE SALDRA DE SU VISITA CON ALGUN ARTICULO DE LOS QUE ALLI SE EXPENDEN.-

XX

DERECHO DE LLAVE
SE VENDE EN PUNTARENAS, DE UN LOCAL ESQUINERO FRENTE A LA BOMBA DE GASOLINA "76".- ENTENDERSE EN PUNTARENAS CON EL LICENCIADO FERNANDO ALFARO ZAMORA, Y EN SAN JOSE, LLAMAR AL TELEFONO N°5187.-

XX

BREVES PALABRAS CON EL DIRECTOR DEL LICEO JOSE MARTI DE PUNTARENAS, PROFESOR DON TOMAS GUIDO GAMEZ, QUIEN NOS PIDE COOLABORACION PARA LA ORGANIZACION DE UN CONCURSO LITERARIO.-

Las bases del concurso la daremos a conocer en nuestra próxima edición.-

Felicitemos al Sr. Director por el interés de fortalecer aún mas la cultura del Pueblo Porteño.-
oo

SECCION LITERARIA DE "EL ESPARTANO"

Escribe: don Ramón Céspedes Saenz.-
versos que dedica a la memoria de su señora madre doña Isabel de Céspedes ya fallecida.-

"A MI QUERIDA MADRE ISABEL SAENZ DE CESPEDES"

Hace tiempo se fué la madre mía, y de su lejano viaje no volvió; posiblemente la dicha encontraría, y por eso en el cielo se quedó.-
=o=

Solo extraño que siendo ella tan buena, a sus hijos dejara en tanto olvido y que a los ruegos en medio de mi peso por su regreso jamás ha respondido.-
=o=

Pero es mi reproche injusto proceder para mi madre tan Santa y bondadosa, fué un angel en forma de mujer, fué la madre más dulce y cariñosa.-
=o=

Desde entonces incierto y vacilante voy por el mundo triste peregrino y cada hora que pasa, cada instante me parece que la encuentro en mi camino.-
=o=

En las tardes oscuras y lluviosas cuando la lluvia se desprende sin cesar en medio del perfume de las rosas me parece que me viene a consolar.-
=o=

Y en las tardes rubias de verano cuando el sol desciende del turquí (del cielo, siento el tibio cariño de su mano como un angel que me besa sin recelo.-
=o=

Es la luz que me alumbra el pensamiento su recuerdo es la musa que me inspira que arrulla con dulce sublimento como el eco distante de una lira.-
=o=

Divina esencia que mitigó mis penas, angel divino que me envolvió en cariño, aroma puro de castas azucenas sonora música que me arrulló de niño.-
=o=

Mucho te debo por darme la existencia que tantos sufrimientos te costara, pero mas te debo por la hermosa herencia, la fé en Dios que tu ejemplo me dejara.-
=o=

Al yerto cementerio tu morada do las flores y cipreces dan fragancia yo iría todos los dias !Madre Adorada! si no mediara entre los dos tanta distancia.-

XX
Pero mi alma que vuela a todas horas va constante a ofrendarte una plegaria, para que en la tumba sagrada donde moras no estes nunca solitaria.-
=o=

Próximo número continuará.-
=o=